

R. C'est un Sacrement qui contient réellement et en vérité le corps, le sang, l'âme et la divinité de Notre Seigneur Jésus-Christ, sous les apparences du pain et du vin.

\*D. Par quelles paroles se fait le Sacrement de l'Eucharistie?

R. Par les paroles de la consécration que le Prêtre prononce.

\*D. Quel est l'effet de ces paroles?

R. Par les paroles de la consécration le pain est changé au vrai corps, et le vin au vrai sang de Jésus-Christ.

D. Comment appelle-t-on ce changement?

R. On l'appelle *transsubstantiation*, c'est-à-dire, changement d'une substance en une autre.

\*D. Ne reste-t-il rien du pain et du vin après la consécration?

R. Non, il n'en reste que les espèces ou apparences.

D. Qu'entendez-vous par les espèces ou apparences?

R. J'entends ce qui peut tomber sous nos sens, comme la figure, la couleur et le goût.

\*D. N'y a-t-il que le corps de Jésus-Christ sous les espèces du pain?

R. Il y a aussi son sang, son âme, sa divinité, en un mot, toute la personne de Jésus-Christ.

\*D. Et sous les espèces du vin?

R. Jésus-Christ y est aussi tout entier.

\*D. Quand l'hostie est partagée, sous quelle partie est Jésus-Christ?

R. Il est tout entier sous chaque partie.

D. Celui qui ne reçoit qu'une partie de l'hostie ou qui ne reçoit qu'une espèce, reçoit-il Jésus-Christ tout entier?

R. Oui, parce que Jésus-Christ est tout entier sous chaque espèce et sous chaque partie des espèces.

\*D. Faut-il adorer le corps et le sang de Jésus-Christ dans l'Eucharistie?